
PROGRAMMA DI MANDATO 2024-2029 

ESSERE COMUNITA’ FUTURO MONTESCUDAIO  

Care concittadine e concittadini,  

si è appena conclusa una legislatura intensa, che ci ha visti alle prese con  le piu’ 
grandi sfide mondiali: dalla pandemia, alla crisi energetica, ai conflitti internazionali, 
tuttora in corso. Sono stati cinque anni di grande impegno e totale dedizione, in cui 
ci siamo presi cura della nostra  comunita’ , accompagnandola passo passo , non 
tralasciando nessuno indietro. 
 

E grazie a questo impegno,  , ai tanti sacrifici, alla squadra e alle tante persone di 

buona volontà che hanno collaborato e ci hanno dato una mano, che  i risultati sono 
arrivati. 
Quelli appena trascorsi sono stati infatti anni di grande soddisfazione, ricchi di 
esperienze positive, in cui  sono stati raggiunti obiettivi importanti in tema di lavori 
pubblici, pianificazione urbanistica, servizi per i più piccoli e per le famiglie, sport e 
politiche giovanili, agricoltura, turismo ecc. 
In soli tre anni di effettiva operativita’ dell’ Amministrazione  siamo riusciti a 

consegnare al paese opere importanti e lungamente attese, di cui  andare realmente 

fieri: la nuova area feste del Boschetto, il percorso pedonale lungo la via provinciale, 

il museo della Torre Civica, la nuova palestra del capoluogo, le nuove aree attrezzate 

per bambini e ragazzi  e i nuovi impianti sportivi, altamente qualificati, del Fiorino. 

Altre opere sono in corso di realizzazione, gia’ finanziate o cantierate. 

Di tutto questo enorme lavoro devo un grande Grazie a chi mi è stato sempre vicino 
e mi ha dato fiducia, ai dipendenti comunali, che hanno lavorato al massimo delle 
capacita’ produttive di un piccolo comune,  a tutte le  cittadine e i cittadini  che 
hanno collaborato  con questa amministrazione per la buona riuscita del mandato. 
Questi risultati sono anche vostri. In questi ultimi mesi, le vostre attestazioni di 
stima e di incondizionata  fiducia si sono  fatte particolarmente pressanti verso una 
mia ricandidatura, tanto da farmi prendere alla fine, la decisione (attentamente 
ponderata) di non poterle deludere. Mi rimetto quindi a disposizione della 
comunita’ , con immutato spirito di servizio ,con la stessa passione di sempre e con 

la  consapevolezza  della grande responsabilità che questa scelta comporta 

ogni volta. 

 In questo nuovo percorso mi accompagneranno persone che hanno già collaborato 
con me nella legislatura che volge al termine, ma la maggior parte sono persone 
nuove che  si sono aggiunte portando ciascuna un carico di esperienze e di 



competenze che ci consentiranno di continuare ad operare bene al servizio della 
comunità.  
La nostra è una squadra forte e determinata, fatta di persone oneste e leali. Con 

umiltà mettiamo a disposizione dei cittadini la nostra esperienza, il nostro sapere, le 

nostre energie e competenze, in una azione di impegno civico e civile e con grande 

spirito di servizio. 

Il lavoro da fare è ambizioso, ma poggia su basi solide, a cominciare dalla 

disponibilita’ delle risorse di bilancio e dalla progettualita’ gia’ definita di molte 

opere, progetti e servizi. Chiudiamo questa legislatura con un cospicuo avanzo di 

amministrazione, spendibile da subito per investimenti futuri.  

Attraverso il nostro programma elettorale, abbiamo cercato di delineare tutti quei 

progetti che riteniamo fondamentali e realizzabili nel prossimo quinquennio con 

l’obiettivo di fare del nostro piccolo Comune un grande centro di buona politica che 

possa rappresentare un esempio per tante altre piccole realtà. Ed in parte, questo 

cammino, è già partito… Abbiamo una visione chiara del futuro, per continuare il 

percorso che portera’  il nostro paese ad essere un un luogo di eccellenza, ricco di 

umanità e di servizi e in cui ciascuno possa trovare soddisfazione a vivere. 

Con questa consapevolezza  vi chiedo di confermarmi la fiducia anche nella prossima 

tornata elettorale, per continuare nell’importante lavoro iniziato cinque anni fa e 

che dovrà proseguire con più determinazione e nuove forze. 

L’esperienza maturata e l’attività svolta , insieme alle competenze e ai valori che la 
nuova squadra apportera’ , saranno la base per una                            .  
Vi ringrazio sin d’ora e con affetto Vi saluto, 

Simona Fedeli 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Di seguito trovate illustrato il nostro programma elettorale, realizzato con il 
contributo di tante persone, che riprende un cammino virtuoso di crescita e di 
sviluppo del nostro Comune e che intendiamo portare a compimento come 
avvenuto per tutti i progetti eseguiti nel precedente mandato amministrativo.  
Nell’ottica di un continuo processo di innovazione, miglioramento dell’esistente, 

riportiamo di seguito i punti salienti del nostro progetto elettorale 2024-2029 e gli 

impegni, che responsabilmente, intendiamo assumere con i cittadini di 

Montescudaio. 

Il programma di mandato sara’ comunque flessibile e potra’ essere modificato 

qualora , nell’ ambito dei processi partecipativi popolari , scaturiscano proposte 

realizzabili . 

PUNTI SALIENTI:  

 IL NUOVO PIANO URBANISTICO COMUNALE 

 LE COMUNITA’ ENERGETICHE 

 UNA  NUOVA SCUOLA 

 VALORIZZAZIONE DEI BENI CULTURALI, AMBIENTALI E PAESAGGISTICI 

 CRESCITA E  SVILUPPO  

 LE PERSONE AL CENTRO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



URBANISTICA,  DECORO URBANO, VIABILITA’ : UN PAESE CHE CAMBIA VOLTO   

Con l’ approvazione definitiva del piano strutturale intercomunale,  la nuova 

maggioranza avviera’ da subito  il percorso di ascolto e partecipazione utile 

all’attivazione dell’iter di predisposizione e approvazione del Piano Operativo 

Comunale, che  disegnera’ il futuro Montescudaio. 

 Avendo gia’ individuato un professionista per la redazione del POC, il percorso e  le 

procedure saranno immediatamente avviate. 

Procederemo all’identificazione di nuove aree edificabili, sia ad uso residenziale sia 

ad uso artigianale/industriale e turistico-ricettivo. 

Queste le azioni previste: 

1.Avvio immediato del percorso di ascolto e partecipazione per la preparazione e 

l'approvazione del Piano Operativo Comunale, che tenga conto dei principi di , tutela 

ambientale, sviluppo del territorio ed incentivi alla del patrimonio immobiliare gia’ 

esistente;  

2.Coinvolgimento attivo di tutta la cittadinanza, dei tecnici professionisti, delle 

professioni dell'edilizia, dell'associazionismo e di tutta la cittadinanza per garantire 

una visione condivisa e un' elaborazione partecipata del piano urbanistico;  

3.Valorizzazione dei beni culturali, ambientali e paesaggistici esistenti attraverso la 

pianificazione urbana, la tutela e la valorizzazione delle aree verdi e di interesse 

storico,  il potenziamento della mobilità sostenibile e la creazione di nuovi  spazi 

pubblici di qualità; 

4.Adozione di misure per il miglioramento della gestione dei rifiuti e l'efficienza 

energetica degli edifici, al fine di garantire un ambiente sempre piu’ sano e 

sostenibile per i cittadini;  

5.Individuare le misure per favorire la rigenerazione urbana delle frazione Fiorino, 

attraverso il potenziamento ed il miglioramento degli spazi pubblici e delle attività 

culturali e sociali che promuovano la coesistenza sociale e la partecipazione attiva 

dei cittadini;  

6) Avviare la  redazione di piani particolareggiati e di progetti che tendano alla 

riqualificazione dei centri storici del capoluogo e delle frazioni, con la valorizzazione 



delle peculiarità urbanistiche e con una speciale attenzione al decoro e all’arredo 

urbano; 

7) Creare un regolamento per la sostenibilità ambientale che permetta di accedere 

ad incentivi e sconti sugli oneri edilizi (per i privati che decidono di ristrutturare o 

costruire secondo i principi della bioedilizia utilizzando materiali “eco” e installando 

fonti rinnovabili). Si tratta di è un passaggio importante e necessario per proseguire 

verso l'obiettivo della piena sostenibilità ambientale. 

 Politiche per la difesa del territorio 

 La pianificazione urbanistica è ispirata alla sostenibilità ambientale ed al “ben-

vivere” che conservi lo spirito e la storia del paesaggio e che fornisca linee guida per 

le ristrutturazioni e per un armonioso inserimento delle nuove costruzioni 

rispettando il decoro ed il carattere rurale agrario del territorio non urbanizzato. 

Aspetto prioritario in tal senso sarà sensibilizzare chi il territorio lo vive, stimolando 

il rispetto e valorizzando la funzione di custode allo scopo di contrastare e ridurre gli 

abbandoni e le discariche a cielo aperto.  

Decoro Urbano  

L’iniziativa bonus facciate ha permesso nel nostro centro storico, il recupero di tante 

facciate ammalorate,  contribuendo al ripristino del decoro del paese.  Proseguendo 

su questa strada, nella prossima legislatura intendiamo prevedere interventi di 

incentivazione economica per il restauro conservativo delle facciate del centro 

storico, con esenzione del suolo pubblico. 

Sempre nell’ottica del ripristino del decoro urbano e con l'obiettivo di migliorare la 

vivibilità e l’estetica del nostro paese, si vuole proseguire con i progetti “street art e 

murali” dove sarà determinante la partecipazione dei cittadini. 

Attraversando Montescudaio,  in una fruizione lenta del territorio, le opere d’arte  

possono contribuire a raccontare l’anima del paese nel linguaggio universale delle 

immagini.  

L’abbellimento degli angoli caratteristici del paese anche tramite opere artigiane e 

d’arte, gia’  avviato con il progetto “Volti in attesa di un sorriso” dell’artista Tonelli  

proseguira’ nella direzione di caratterizzare il borgo come un “borgo d’ autore”. 

 



Si valutera’ il cablaggio delle parabole per abbellire il centro storico. 

La piazzetta  

Il commercio  nel centro storico, è costituito da esercizi commerciali di vicinato di 

varia tipologia, ma anche da attività artigianali fortemente rappresentative della 

nostra realtà (macelleria , panetteria, ecc..).  

La piazzetta, vera porta di accoglienza dei turisti e visitatori, necessita di interventi di 

abbellimento, con particolare attenzione al miglioramento di quei particolari che 

possono fare la differenza,  in particolare eliminando o   rivedendo la  cartellonistica  

e in generale contribuendo a migliorare l’aspetto del borgo. 

La viabilita’  

Sara’ definito, mediante il Piano Urbano della Mobilità Sostenibile, un nuovo piano 

di viabilita’ pubblica e privata , mediante percorsi progettuali partecipati , con 

l'obiettivo di definire, compiutamente, il complesso sistema degli interventi nei 

settori della circolazione, della sosta e del trasporto pubblico, avendo attenzione 

anche agli accessi al paese da parte dei portatori di disabilità fisica. 

Saranno ritracciate le strade di campagna e ripristinati antichi sentieri dal valore 

storico e culturale, come la Vecchia Via delle Bandite . 

Siamo presenti nelle importanti trasformazioni in atto con il progetto “Strade 

bianche” , che rendera’ più attrattivo il nostro territorio verso le nuove generazioni e 

i turisti. Migliorare il servizio dei mezzi pubblici, creare percorsi ciclabili, ripristinare i 

sentieri nei boschi e renderli fruibili a tutti sono indicazioni raccolte dai commenti 

dei tanti visitatori che sono venuti da noi anche durante la pandemia.  

 

 

 

 

 

 



LAVORI PUBBLICI 

Importanti lavori pubblici sono stati realizzati nella legislatura che volge a 

compimento. Molte delle prossime azioni scaturiranno dalle azioni gia’ 

implementate e dalle necessita’ emerse durante i colloqui con le varie 

rappresentanze istituzionali del paese. 

Interventi per la riqualificazione e valorizzazione del centro abitato  

•       Completamento del percorso pedonale lungo la via provinciale dei tre comuni , 

dalle Fontanelle fino al distributore, realizzandolo in parte  con risorse di bilancio 

gia’ assegnate, in parte mediante la convenzione urbanistica con un privato, gia’ 

approvata in giunta;  

 Realizzazione del marciapiede dal monumento del Griselli fino al campo 

sportivo ; 

 Miglioramento degli impianti sportivi comunali , con nuovi spogliatoi, e 

relamping, anche mediante l’ installazione dei pannelli solari, per ridurre i consumi;  

 Individuazione e realizzazione di nuove aree destinate a parcheggio nel centro 

storico , da concordare con la cittadinanza, nell’ ambito del Percorso Partecipato del 

Piano Operativo Comunale e di un’ area di sosta per camper; 

 Interventi di riqualificazione dei marciapiedi di Via Griselli; 

 Intervento di riqualificazione della zona della “Nave “ al Poggiarello e della 

passeggiata sotto le mura; 

 Studio conoscitivo e mappatura del degrado delle mura, finalizzata al restauro 

conservativo delle mura del Castello;  

 Realizzazione di una struttura in bioedilizia per creare un piccolo bar da 

utilizzare durante le feste al parco comunale 

•  Ampliamento del cimitero  nel capoluogo e previsione di contributi per il 

restauro delle cappelle e tombe private ammalorate; 

 Intervento di ristrutturazione della facciata del palazzo comunale (opera gia’ 

affidata);  

 Riqualificazione di Via delle Fontanelle ; 

 Nuova pavimentazione del borgo; 

 Realizzazione di un ufficio turistico nei locali di proprieta’ comunale di piazza 

Gherardini; 



 Valorizzazione  del sito archeologico della Badia, con realizzazione di coperture  

nell’area della chiesa e realizzazione dei pannelli didattici; 

 Realizzazione di percorsi di arkeotrekking nel bosco dello Scornabecchi o lungo 

la via dei Mulini; 

 Interventi sulle strade di campagna: risistemazione di Via del Bandello, via delle 

Mandriacce, San Giovanni, via delle Vedove, vecchia strada comunale di 

Casagiustri; 

 La scuola delle arti:realizzazione di una nuova scuola media , con annessa aula 

della musica , che tenga conto dell’ indirizzo musicale del plesso scolastico , 

secondo un progetto da condividere con l’ utenza e la dirigenza scolastica. 

 

Opere nelle le frazioni 

 Realizzazione della rotatoria d’ artista di Stefano Tonelli in localita’ Casagiustri 

(gia’ concordata con la provincia la realizzazione dell’ opera); 

 Un parco urbano per Fiorino , che comprenda l’ area sgambatoio per i cani e si 

estenda verso la zona della ciclabile , come un anello lungo il Linaglia; 

 Una palestra per Fiorino  nell’ area a verde presso la scuola materna ; 

 Realizzazione nuovo parco giochi Cristina Callai in localita’ Fiorino; 

• Lavoreremo con i tecnici della Regione per poter procedere ad una sistemazione 

della rete idrografica di superficie ; 

 La nuova piazza del Fiorino : una localita’ non ha una identita’ senza una 

piazza . Affinche’ la frazione possa completare il suo sviluppo verso un vero e 

proprio paese è necessario dotarla di una piazza , da realizzare , nell’ ambito del 

nuovo Piano Operativo Comunale nella zona sopra gli edifici comunali; 

 Realizzazione di un laghetto di pesca sportiva, nell’ ex cava Vanni che è in via 

di acquisizione al patrimonio dell’ ente. 

• Proseguiremo le opere di installazione  di un efficace sistema di vigilanza del 

territorio mediante la messa in opera di un moderno sistema di videosorveglianza e 

di controllo attivo, in sinergia con le forze dell"ordine. 

 

 

 



La via del Commercio 

Nel nuovo Piano Operativo Comunale saranno favorite le installazioni di attivita’ 

commerciali lungo la via provinciale dei tre comuni , creando una sorta di Porta della 

Val di Cecina . 

Poggio Gagliardo 

Riqualificazione di parcheggi e aree pubbliche di Poggio Gagliardo, mediante l’ 

interlocuzione con gli stakeholders , per favorire la successiva concessione e 

adozione ai soggetti che vorranno prendersene cura. 

AMBIENTE, BENESSERE ANIMALE, AGRICOLTURA 

La Comunita’ energetica  

 Le sfide verso un cambiamento nella produzione e nel consumo energetico più 

sostenibile sono sempre più impellenti, per questo motivo intendiamo proseguire il 

percorso per la creazione della comunita’ energetica a Fiorino. Dopo gli incontri 

pubblici, svoltisi a fine anno scorso, con Delibera di Giunta n.6 del 22/02/2024 l’ 

Amministrazione uscente ha dato mandato all’ Ufficio Tecnico di individuare un 

soggetto facilitatore per implementare una comunita’ energetica rinnovabile , 

mediante l’ installazione di pannelli fotovoltaici sugli edifici comunali. 

L'intenzione è quella di creare una comunità energetica e di autoconsumo collettivo, 

coinvolgendo i cittadini e supportando le forme che riducono i costi in bolletta per i 

cittadini svantaggiati, dando vita a un nuovo modello di attivazione sociale che, vada 

a beneficio della comunità stessa, con indiscutibili vantaggi per tutti .  

Altre azioni a sostegno dell’ ambiente: 

 • Promuovere la cultura ambientale, attraverso iniziative di sensibilizzazione grazie 

anche alla collaborazione delle associazioni ambientaliste; 

• Promuovere il volontariato ambientale; 

• Giungere ad un’ottimizzazione del sistema di raccolta differenziata , migliorando la 

raccolta dei rifiuti in campagna; 

• In collaborazione con Rea spa  continueremo a portare nelle scuole progetti di 

sensibilizzazione al rispetto dell’ambiente e al minor consumo dell’acqua;  



• Doteremo le mense delle nostre scuole di dispenser per erogazione dell’ acqua 

,azzerando il consumo di plastica; 

• Continueremo a cercare finanziamenti per ulteriori opere di efficientamento 

energetico sugli edifici pubblici e relamping, con particolare attenzione per gli 

impianti sportivi del capoluogo . 

L’impegno attivo dei cittadini a favore dell’ambiente sarà incentivato fin dal periodo 

scolastico attraverso interventi di educazione ambientale, giornate ecologiche, 

progetti ambientali e di sensibilizzazione al green con iniziative volte anche alla 

conoscenza più strettamente tecnica dell’incentivazione delle energie alternative.  

Nel nostro comune sono gia’ installate due colonnine per la ricarica di auto 

elettriche, al fine di rendere servizi adeguati ai tempi spronando anche nella nostra 

comunità l’utilizzo di veicoli elettrici e dall’altro lato dare un servizio ai tanti 

visitatori che arrivano a Montescudaio.  

Sarà inoltre potenziata l’attività di controllo sul territorio con telecamere contro 

l’abbandono e lo smaltimento illecito dei rifiuti .  

Il benessere degli animali 

Gli animali domestici sono compagni di vita fedeli e rappresentano una fonte 

inesauribile di affetto e di benessere per le persone. Cura e rispetto verso gli animali 

costituiscono un principio fondamentale di una comunità civile ed evoluta. In questo 

senso, un aspetto essenziale è la creazione di uno sgambatoio nel parco urbano di 

Fiorino, per garantire uno spazio di piena liberta’ peri nostri amici a cani. .Istituire 

un'area attrezzata dog park destinata allo sgambamento dei cani. La creazione di 

una zona dedicata allo sgambamento dei cani rappresenta un'importante struttura 

per promuovere il benessere degli animali. 

Saranno organizzati incontri con esperti istruttori e educatori cinofili del luogo . 

Agricoltura  

Per i prossimi anni il territorio sarà al centro di un progetto che guarda lontano, 

perché a questo dobbiamo la forte vocazione turistica di Montescudaio ed è 

doveroso mantenerlo e valorizzarlo in tutte le sue componenti. Raggiungere questo 

obiettivo significa prendere coscienza delle potenzialità e delle fragilità di un 

territorio, indagandolo a fondo. A questo fine vorremmo instaurare rapporti con gli 



atenei universitari toscani, più propriamente negli ambiti forestali, di pianificazione 

del territorio e architettura del paesaggio. I rapporti con il mondo dell’istruzione, già 

instaurati nel precedente mandato (ad esempio Istituto di Agraria di Cecina), 

permetteranno di acquisire competenze in precisi campi tematici e allo stesso 

tempo daranno forte risalto al territorio.  

La partecipazione al Biodistretto  della Val di Cecina e le conseguenti azioni di rete 

saranno la leva da cui generare l’azione amministrativa della prossima legislatura.  

Il progetto Granular, dedicato alla diversità rurale e al rafforzamento delle politiche 

di transizione ecologica, digitale e sociale, potrà rappresentare ulteriore occasione 

di riconoscibilità del territorio in ambito europeo e di affermazione della centralità 

dei territori rurali nelle strategie del Green Deal". 

Incentivare le risorse a km zero è un altro obbiettivo che va nella direzione della 

diminuzione della produzione dei rifiuti. 

In particolare, continuare a favorire lo sviluppo del settore agricolo professionale 

con scelte di area volte alla valorizzazione delle produzioni tipiche con accordi di 

rete e filiera corta.  

Il nostro territorio è inoltre ricco di prodotti Certificati e a Denominazioni di Origine 

Controllata  come il vino, l’ olio ,  carne e salumi e miele, che dobbiamo continuare a 

promuovere con progetti di filiera che dialoghino anche con il sistema turistico oltre 

che con i consumatori. Per  preservare il marchio Doc Montescudaio si propone la 

nascita di un consorzio di tutela e valorizzazione. 

La vigna didattica  

E’ idea di questa squadra la realizzazione di una Vigna Didattica, esposta in un luogo 

ben visibile al turista, in maniera tale da far percepire il paesaggio coltivato a vigneto 

e  mostrare i vitigni  della Doc Montescudaio, una sorta di museo a cielo aperto. 

  

 

 

 

 



IL TURISMO E LA VALORIZZAZIONE DEL TERRIRORIO: UNA COMUNITA’ CHE CRESCE  

Politiche sovracomunali  

Il nostro comune è all’ interno dell’ambito turistico Costa degli Etruschi ed è all’ 

interno di questo incubatore che si sviluppano importanti progetti di rete 

sovracomunali, come il recente progetto Greenn Community. 

Fare sinergia  con il territorio e con tutte le reti associative locali e nazionali   è stata 

la parola d’ordine per  la passata legislatura e continueremo su questa direzione. La 

partecipazione costante ai circuiti di rete, come il Distretto rurale della Val di Cecina 

o il Gal  ci ha permesso di conseguire importanti finanziamenti per la realizzazione di 

opere fondamentali per la comunita’ , quali l’ area feste del Boschetto, i percorsi 

turistici , il Palazzo della Memoria del Castello. 

Abbiamo aderito anche alla rete del prodotto turistico toscano Terre degli Etruschi 

con capofila il comune di Chiusi.  

Negli ultimi due anni il nostro territorio ha assistito ad una progressiva crescita 

esponenziale delle presenze turistiche, che hanno raggiunto il numero di 130000 

nell’ ultimo anno. 

Tale crescita  è dovuta in parte alle politiche comunali di investimento sull’ 

attrattivita’ del borgo, in parte all’ offerta di strutture ricettive di grande qualita’ e 

professionalita’.  

Programma della prossima legislatura sara’ quello di VALORIZZARE i prodotti e 

servizi presenti sul territorio,realizzando queste iniziative: 

1) Istituzione di un ENTE DI VALORIZZAZIONE , in grado di farsi braccio 

operativo per la realizzazione e il coordinamento delle iniziative di 

promozione della comunita’ , del territorio e dei suoi prodotti. 

2) Creazione di un brand  identificativo di prodotti e strutture ricettive a 

marchio del  territorio, sotto il quale le varie aziende potranno fare rete e 

promuoversi  in sinergia. 

3) Creazione di strumenti di networking, sito web e social media dedicati al 

turismo nelle principali lingue straniere. 

4) L’offerta turistica, già ottima nell’offerta ricettiva, che ha registrato 

130.000 presenze nello scorso anno, sarà migliorata nei servizi presenti sul 

territorio da offrire agli ospiti. In particolare saranno creati servizi che 



invoglino il turista a spendere tempo di qualità nel nostro territorio 

evitando il fenomeno mordi e fuggi. Ad esempio saranno sviluppati 

ulteriormente gli itinerari a tema tra cui i percorsi di visita e degustazione 

alle cantine anche tramite bici o trekking,e i percorsi di archeotrekking 

puntando anche al turismo sportivo o che ricerca esperienze outdoor. 

5) Saranno attivate iniziative che permettano di allungare la stagione 

turistica, come “eventi esperienziali” durante la raccolta delle olive o la 

vendemmia abbinate alle visite delle cantine del territorio ed eventi 

sportivi outdoor come accade nel circuito Borghi più belli d’Italia. 

6)  Saranno intensificate le collaborazioni con le associazioni con le quali il 

Comune di Montescudaio già è associato, quali: 

Associazione Nazionale “I Borghi più Belli d’Italia” 

Associazione Nazionale “Città del Vino” 

Associazione Nazionale “Città dell’Olio 

7) Sarà realizzato il nuovo ufficio turistico comunale nei locali di prorpieta’ 

comunale. 

8) L’ ’ immobile  di proprieta’ comunale di piazza Gherardini sara’ destinato a 

sede del Consorzio Doc Montescudaio , per farlo diventare un luogo di 

promozione dei vini del consorzio e nel quale promuovere eventi di 

degustazione con sommeliers Fisar e Ais. 

9) Sarà realizzato il nuovo calendario eventi utilizzando strutture già presenti 

sul territorio come il Parco del Boschetto e la sala polifunzionale del 

Poggiarello e valorizzando eventi musicali e teatrali nel piazzale del 

Castello. 

10) Creazione di un percorso turistico virtuale nel centro storico con 

mappatura dei luoghi delle vecchie botteghe artigiane, per accompagnare 

il turista alla scoperta del borgo  

Progetto “Come a casa” 

Per risultare efficace la strategia di comunicazione di un piccolo borgo deve puntare 

su innovazione e visione. Emergere non è semplice soprattutto in un sistema 

turistico come quello toscano, primo obiettivo dell’azione. Serve indirizzare l’azione 

a target precisi e puntare a intercettare un turismo aderente ai valori del territorio. 

C’è bisogno di creare un’identità condivisa, non solo visiva, nella quale la comunità 

possa riconoscersi, divenendone portavoce. È necessario evitare la frammentazione 

e la duplicazione della comunicazione e garantire la sostenibilità delle azioni nel 



tempo. La scelta strategica è quindi orientata a una prima fase di analisi del target 

attuale e potenziale per poi orientare un piano di comunicazione strutturato, dove 

ogni progetto, nella complessità di promuovere una destinazione, risponda a precise 

esigenze comunicative per target, messaggio, obiettivi, contesto. Digitale e 

analogico non sono alternativi, ciò che conta è la qualità del racconto e l’efficacia nel 

raggiungere il target desiderato. Si propongono forme di  comunicazione non 

convenzionali, virali, giocabili che adottano strumenti promozionali alternativi che 

fanno leva su creatività e sorpresa per raggiungere e attirare il pubblico. La strategia 

di comunicazione deve corrispondere ai valori emergenti dagli interventi di 

rigenerazione previsti e tenerne conto in modo sostanziale, non formale.  

Intervento strategico nella direzione di connotare servizi di accoglienza turistica di 

qualità ed innovativi. Lo spazio di piazza Gherardini oggi in disuso, consta di due 

ambienti attigui dotati di servizi igienici, in un unico piano. La struttura si affaccia 

sulla grande area adibita a parcheggio, nell’imminente accesso al borgo storico ed è 

quindi luogo di arrivo e stazionamento tipico della maggior parte dei viaggiatori che 

si muovono con veicolo proprio. L’intervento prevede di riqualificare lo spazio, 

rendendolo pienamente accessibile e dotandolo di impianti e servizi e a norma, e di 

attrezzarlo ai fini dell’accoglienza, in particolare, dei nuclei con bambini piccoli al 

seguito, realizzando uno spazio sul modello dei Baby Pit Stop UNICEF.  

Il tavolo di co-progettazione  

Il coinvolgimento della cittadinanza 

Programmazione: si dovrà istituire una rete di sviluppo dei servizi turistici con il 

coinvolgimento degli operatori della ricezione, dei ristoratori e degli operatori 

turistici, che possa fornire spunti e pareri consultivi utili alla pianificazione e all’ 

esame dei risultati ottenuti rispetto a quelli attesi, al fine di poter calibrare le nuove 

strategie con cognizione di causa. L’ appartenza al Gal ci permettera’ poter attingere 

ai finanziamenti in partenza nei prossimi mesi. 

Intendiamo costruire un dialogo costante con gli operatori, con gli enti e le 

associazioni del territorio, per promuovere tutte le formule possibili di turismo e per 

coinvolgerli nelle nostre progettualità. 

Si prevedono inoltre i seguenti interventi: 



 allestimento di aree di sosta per camper e caravan, dotate di servizi e 

strutture necessarie, in sintonia con la vocazione naturalistica e paesaggistica 

del nostro paesaggio naturale; 

 Individuazione di nuovi percorsi di archeotrekking di interesse culturale, legati 

alla presenza del sito archeologico e dei recenti scavi nel bosco dello  

Scornabecchi, 

 Prosecuzione della promozione condivisa ocn gli stakeholders di alcuni eventi 

significativi per Montescudaio, come la Festa del Vino e l’evento 

Montescudaio Bio e implementazione di eventi legati alla valorizzazione dei 

prodotti locali. 

Altre azioni: 

 creazione di una “cabina di regia” composta da professionalità impiegate nel 

pubblico e nel privato per il coordinamento degli eventi e delle iniziative 

culturali e della loro promozione;  

 istituzione della figura del consigliere con  delega specifica alle “Relazioni 

con le Associazioni”; 

     • incentivazione di nuovi itinerari culturali, convegni, mostre e percorsi ad hoc;  

 snellimento delle procedure per gli adempimenti per la realizzazione di 

manifestazioni, organizzate dalle Associazioni; 

 lancio di concorsi volti a promuovere l’arte della poesia, della narrativa e del 

teatro, soprattutto per giovani autori locali; 

 creazione di un sito internet chiaro e in lingua straniera: è importante 

aggiornare il sito istituzionale con informazioni aggiornate e uniche. Si 

prevede la creazione di una versione del sito istituzionale anche in lingua 

inglese per migliorare l’ esperienza turistica per gli stranieri e per le famiglie 

di provenienza estera; 

 incentivazione del turismo enogastronomico, lento e culturale, creando un 

disciplinare cittadino dell’”aperitivo montescudaino” creando un’ iniziativa 

sicura di interesse mediatico che possa contribuire a diffondere una 

immagine positiva e attrattiva del borgo e della sua offerta enogastronomica. 

Castello: si adotteranno tutte le misure e le iniziative, nel rispetto dell’attuale 

sistema legislativo vigente, volte ad assicurare la valorizzazione e la fruibilità 

ai fini turistici e culturali del bene monumentale.  



 

Cultura e memoria collettiva 

L’ azione culturale scaturirà dal Cedias-Palazzo della Memoria, con iniziative legate 

al racconto del territorio fatto dalle sue “radici storiche”. 

Il Cedias 

Il Palazzo della Memoria sarà ulteriormente valorizzato proseguendo il percorso 

intrapreso che ha portato all’esposizione dei reperti dello scavo archeologico della 

Badia, offrendo opportunità di didattica per le scuole del territorio e qualificando 

l’offerta turistica. 

Il sito archeologico 

La musealizzazione e la valorizzazione del sito , con la realizzazione di passerelle e 

percorsi di visita attrezzati, consentira’ la fruizione piena del sito archeologico della 

Badia. Da qui scaturira’ la narrazione identitaria. 

Dalla qualità della vita dei piccoli borghi all’utilizzo delle risorse ambientali, dalla 

coltura dell’olivo e del vino alle colture miste, con la Badia vista come complemento 

del Castello e come testimonianza della politica di organizzazione delle risorse 

ambientali ed umane dei suoi signori, il viaggio delle donne, il lavoro delle donne, 

sono tutti elementi connessi in un racconto suggestivo e affascinante. 

In collaborazione col Cedias vorremmo realizzare un archivio storico digitale , 

consultabile dalla cittadinanza. 

La voce del Borgo 

L’intervento si configura come una grande opera di partecipazione collettiva volta a 

raccogliere e collezionare le Voci della Memoria del Borgo, il patrimonio  

immateriale legato a saperi antichi e tradizioni.  

L’ intervento aumentera’  la partecipazione culturale attraverso un percorso  che 

mette al centro il tema dell’ascolto, del racconto per costruire una comunità 

consapevole, coinvolgere la cittadinanza in modo trasversale, senza barriere, come 



occasione anche di incontro tra le diverse generazioni. Un archivio vivo della 

Memoria che, grazie alla collaborazione dei giovani artisti, dei creativi e l’utilizzo 

delle tecnologie digitali, attraverserà vari linguaggi e si proporrà anche ai cittadini 

temporanei che visiteranno il Borgo.  

Lo spazio polivalente del Poggiarello 

Progetto Hub Creativo 

Grazie agli investimenti della Regione Toscana che hanno portato la fibra nei nostri 

terrirori , lo spazio può contare su una connessione veloce diventando agevolmente 

luogo dedicato all’innovazione e all’educazione digitale a servizio della popolazione, 

soprattutto delle giovani generazioni e del tessuto produttivo, ponendosi come 

primo tassello del percorso di attrattività del borgo nei confronti delle imprese 

creative. 

Con le nuove progettualita’ generate dai membri della squadra si è pensato ad uno 

spazio che sia un luogo di cocreazione e coprogettazione, un laboratorio aperto, la  

cui missione generera’  un processo di partecipazione. 

Un HUB al servizio dello sviluppo di start-up, della crescita delle piccole aziende del 

territorio, della formazione al digitale per acquisire nuove competenze. L’HUB 

diventerà una opportunità per l’emersione di talenti, la formazione di competenze, 

con attività creative, ludiche, divulgative… 

SPORT   

Nella legislatura 2019-2024 sono stati realizzati nel nostro paese strategici  

investimenti per lo sport , come: 

 il campo polivalente da basket-calcio , l’ impianto di padel coperto ,  l’ area 

fitness  autdoor inclusiva nella frazione Fiorino; 

 la nuova palestra comunale , il nuovo campo da tennis ,  le torri faro al campo 

sportivo Florio Niccolai , nel capoluogo. 

L’ attenzione allo sport e a tutti i soggetti che a livello locale vi operano continuerà 

ad essere una delle priorità anche nei prossimi anni. Le attività sportive 



rappresentano un elemento determinante per l’educazione dei giovani a valori sani 

quali il rispetto dell’avversario e soprattutto delle regole.  

Lo sport infatti sviluppa le attitudini intellettuali e morali, ma ha nel contempo un 

valore di per sé formativo della condizione fisica e della salute psichica 

dell’individuo. Per questo motivo le nostre associazioni sportive hanno un ruolo 

fondamentale nella nostra comunità, quello che insegnano e trasmettono si 

ripercuote sulla vita sociale dei giovani che praticano sport, e per questi motivi 

continueremo a collaborare per la massima valorizzazione del loro lavoro. 

 Così come non mancherà l’impegno per il mantenimento della qualità degli 

importanti impianti sportivi pubblici del nostro Comune, pronti a cogliere ogni 

opportunità anche per ulteriori investimenti sull’impiantistica, con particolare 

attenzione alla creazione di una palestra nella frazione e se possibile, di un campo 

sportivo per  allenamenti . 

E’ per  rafforzare il rapporto con le associazioni sportive di Montescudaio che sarà 
individuato all’ interno dell’ Amministrazione uno specifico referente , che dovra’ 
istitutire un Tavolo per lo sport, con il quale pianificare attività e progetti. Saranno 
anche mantenuti e possibilmente potenziati i progetti comunali per le attività 
motorie e sportive, rivolti sia agli  adulti che ai bambini , offerti a tariffe contenute 
per la maggiore fruibilità possibile.  
Per i bambini in fascia 7-14 anni, grazie al progetto comunale Benessere in comune, 

saranno promosse attivita’ sportive gratuite per l’ utenza  (corsi di padel, tennis, vela 

nei centri estivi ecc.) .  

Continueremo ad organizzare  e  collaborare per la realizzazione e promozione di 

eventi dedicati allo sport, al benessere psicofisico e all'attività motoria, come la 

tradizionale Scarpinata di Ferragosto, la Vino Bike, il trofeo di MTB Cross Country 

Parco Il Boschetto per i giovanissimi, eventi di basket e pallavolo di rilievo 

nazionale nella palestra comunale o eventi legati ai giochi di una volta come il 

Palio dei Rioni  

 

 

 

 



POLITICHE SOCIALI: LE PERSONE AL CENTRO 

La Lista Civica Essere Comunita’ Futuro Montescudaio ha come obiettivo primario il 

benessere della collettività in generale e della “persona” in particolare. I servizi 

rivolti alla prima Infanzia, agli adolescenti, ai giovani e agli Anziani, che sono stati 

implementati e migliorati nel corso del mandato 2019-2024, verranno mantenuti e 

valorizzati.  

La nostra squadra  ha a cuore il tema della solidarietà sociale.  

Le fasce sociali più deboli e più in difficoltà continueranno a essere  supportate; in 

questi anni abbiamo stanziato importanti poste di bilancio per il contributo affitti, il 

bonus idrico e i buoni pasti , innalzato  la soglia di esenzione dell’indicatore ISEE, per 

tutti i servizi a domanda individuale. 

Una politica di contenimento delle tariffe dei servizi, pur garantendone l’efficacia, 

l’efficienza e la qualità.  

Perseguiremo questi obiettivi: 
1. - Mantenimento dei servizi offerti fino ad oggi di assistenza domiciliare, pasti e 

pacchi a domicilio ,  trasporto anziani e disabili in collaborazione con le 
associazioni di volontariato; 
 

2. - Mantenimento di importanti stanziamenti di bilancio per l’  assistenza 
specialistica dei bambini disabili; 

 

3. - Collaborazione con le associazioni locali che si occupano di persone bisognose, 
sperimentando nuove forme di aiuto che coinvolgano il mondo del volontariato 
sociale. 

 

L’obiettivo nuovo che ci poniamo come squadra di Essere Comunita’ –Futuro 
Montescudaio-  è di poter continuare ad aiutare il cittadino anche nella quotidianità, 
orientandosi nell’ accesso ai servizi digitali, con particolare  attenzione agli anziani. 
Pertanto abbiamo pensato di attivare uno  “Sportello di ascolto e orientamento ai 
servizi”, secondo il modello delle Botteghe della Salute , che nell’ ultima legislatura 
hanno svolto un ruolo determinante nel supporto alla popolazione anziana o 
svantaggiata per : assistenza cambio del medico, attivazione carte di identitta’ 
elettroniche, rilascio Spid ecc. 
Grazie ai giovani del servizio civile lo sportello sara’ attivato in pianta stabile anche 
nella sede comunale di Fiorino. 
 



Politiche per la casa  

Un’attenzione particolare, verrà posta in sede di redazione del Piano Operativo 

Comunale alle “Politiche per la casa” nell’ottica di facilitare per i nuclei familiari 

l’incontro fra la domanda e l’offerta delle unità abitative disponibili sui territori.  

La richiesta di alloggi e abitazioni per i nuclei familiari più deboli, per gli anziani e per 

le giovani coppie è molto alta e gli stessi sono insufficienti per venire incontro alla 

domanda. Per rispondere a queste esigenze, nel nuovo POC saranno previste nuove 

aree di edilizia residenziale pubblica , sovvenzionata , agevolata o convenzionata. 

-Agevolazioni fiscali per proprietari di immobili disponibili ad affittare alle giovani 

coppie . 

“I bambini al centro della comunita’ “ 

Fascia 0-6 anni  

In questi anni,  nonostante gli elevati costi della gestione, è stata posta particolare 

attenzione alla qualita’ dei servizi dell’asilo nido di Fiorino Suor Cristina Lorenzini, 

mantenendo basse le tariffe per l’ utenza residente. 

Il mantenimento di un servizio educativo per la prima infanzia ( 0-3) a titolarità 

comunale, ritenuto servizio socio-educativo di primario interesse pubblico, con 

funzione non solo di promuovere il benessere e lo sviluppo psico-fisico dei bambini, 

ma anche di sostenere e affiancare le famiglie nel compito di cura e educazione dei 

figli, nell’ottica della conciliazione femminile dei tempi di vita e di lavoro è stato un 

obiettivo prioritario dell’amministrazione comunale. Il servizio, con spese 

totalmente a carico dell’amministrazione comunale, è stato mantenuto aperto, 

anche in presenza di un calo demografico, che ha visto ( a.e. 2021- 2022 ) una 

riduzione del numero dei bambini ammessi.  

Il servizio è affidato in gestione esterna, con gara di appalto, ad una Cooperativa 

sociale con alta esperienza nel settore. 

Il prolungamento dell’ orario quotidiano di frequenza e l’ apertura nel mese di luglio, 

attivati mediante ricorso a fondi regionali e ministeriali, hanno  garantito alle 

famiglie una migliore organizzazione e conciliazione delle proprie attività familiari e 

lavorative.  



E’ nostra intenzione mantenere lo status quo, potenziando i servizi all’ utenza , 

mediante incontri per il sostegno alla genitorialita’, da organizzare in collaborazione 

con il gestore del nido e con la scuola dell’ infanzia.  

Per la fascia di età 3-6 anni saranno mantenuti attivi tutti i servizi avviati e 

implementati nel quinquennio 2019 -2024 con particolare attenzione a garantire i 

seguenti: 

 servizio di trasporto scolastico con accompagnatrice a bordo da e per la scuola 

materna del Fiorino su tutto il territorio comunale; 

 centri estivi sul capoluogo e sulla frazione, con proposte diversificate in 

modalita’ indoor e autdoor. 

 Continueremo a garantire il nostro impegno per migliorare la fruibilità dei parchi, 

anche con nuovi giochi da inserire all’interno e destinati ai momenti ludici dei nostri 

bambini.  

E’ nostro impegno creare “spazi” di incontro tra bambini ed anziani per favorire lo 

scambio di esperienze e di saperi fra generazioni diverse.  

Aderiremo al progetto Unicef per il Percorso delle bambine e dei bambini , per 

sensibilizzare l’ opinione pubblica alla Convenzione sui Diritti dell’ Infanzia e dell’ 

Adolescenza stabiliti dall’ Unicef , apponendo una cartellonistica dedicata su tutto il 

territorio comunale , in collaborazione con le nostre scuole. 

Fascia 6-14: due nuove ludoteche! 

Il progetto Benessere in comune-Futuri in gioco, presentato dall’ Amministrazione 

comunale uscente e  finanziato dal Ministero, si propone di creare 2 spazi attrezzati 

polifunzionali, utilizzando allo scopo due strutture di proprietà comunale situate 

una nel centro storico ( ex Ludoteca, già dotata di un certo numero di arredi 

funzionali al vecchio utilizzo) e una nella frazione del Fiorino (ex ambulatorio medico 

presso il centro civico, attualmente privo di arredi).  

La ludoteca di Fontemarina comprende uno spazio gia’ accessibile e idoneo ad 

attività per l’infanzia, con dotazioni di servizio adeguate. Gli Con il progetto che 

realizzeremo lo spazio sara’ arricchito di specifici  strumenti digitali e informatici 

idonei alla conduzione delle attività previste (a titolo di esempio PC, Tablet, Visori, 

strumenti per maker in erba come stampanti 3D, , Lego robotici, circuiti Led, schede 

elettroniche, inchiostro conduttivo…). Uno spazio dove trovare giochi e strumenti 



STEAM che altrimenti sarebbero di difficile reperimento e che sono spesso molto 

costosi, dove collaborare e apprendere sotto la guida di educatori specializzati. 

I nuovi spazi verranno dotati di arredi e dotazioni tecnologiche, quali ad esempio 

una  connessione internet ad alta velocità, e saranno utilizzati per consentire ai 

ragazzi ( in particolare i minorenni di età compresa fra i 7 e i 14 anni, che a 

Montescudaio sono oggi in numero di 197) di impegnarsi e essere coinvolti in varie 

attività educative, creative e sociali, realizzate gratuitamente. In particolare nell’ 

ambito del progetto ,  saranno realizzate le seguenti attivita’ tutte a titolo gratuito 

per l’ utenza(a partire dall’ estate 2024): 

 campi solari al mare con trasporto a carico dell’ ente e corsi di sup, vela ecc; 

 attivita’ sportive, sia nella frazione che nel capoluogo (corsi di padel, tennis , 

pallavolo ecc.); 

 corsi di musica ; 

 attivita’ laboratoriali con il coinvolgimento nelle stesse di professionalità locali 

e concittadini che si distinguono  in alcune arti ( il fotografo, il pittore, il 

fumettista, il musicista); 

 supporto nello svolgimento dei compiti scolastici. 

Nelle strutture allestite saranno quindi organizzate le seguenti attività, anche 

a supporto e completamento dell’Offerta Educativa della locale Scuola 

Secondaria di Primo Grado “I.O. Griselli”, che si trova nelle immediate  

vicinanze della ex Ludoteca:  

- laboratori e corsi su argomenti educativi, artistici e culturali tenuti da esperti del 
settore; 

- organizzazione di corsi di musica gratuiti  ( per diverse fasce di età) con la locale 
Scuola di Musica mirati a far avvicinare i bambini allo strumento; 

- sessioni di tutoraggio e supporto per gli studenti che necessitano di assistenza 
nello studio; 

- promozione di eventi artistici, mostre, concerti e proiezioni cinematografiche per 
coinvolgere anche la comunità locale; 

- per gli adolescenti azioni di sensibilizzazione sull’ uso di sostanze stupefacenti, 
incontri per la legalita’ ecc. 

 
Le due Ludoteche permetteranno alle famiglie con genitori che lavorano un 

valido appoggio per la conciliazione dei tempi di lavoro .  

 



Le dotazioni saranno previste e ottimizzate in connessione con l’intervento 3.4 e 3.5. 

 

 
Politiche giovanili  

I giovani sono la vera risorsa della nostra comunita’ , con energie da canalizzare in 
positivo, a  beneficio di tutti, per dimostrare che essi rappresentano non solo il 
futuro, ma il presente.  
La nostra idea è quella di intraprendere un  percorso di dialogo e di coinvolgimento 
e responsabilizzazione, per avvicinarli alle istituzioni .  
 A tal proposito il nostro gruppo perseguirà questi obiettivi: 
 
- creare un canale di ascolto per i giovani del nostro territorio, dando voce alle loro 
aspettative , attraverso l’ istituzione del  Consiglio Comunale dei Giovani, come 
spazio di analisi, raccolta di bisogni e proposte, confronto sulle scelte e progetti 
dell’Amministrazione; 
- promuovere progetti di prevenzione sul fronte dei comportamenti a rischio che 
colpiscono i giovani (consumi di alcool e droghe, guida sotto l’effetto di sostanze 
stupefacenti  dipendenza da internet, ecc.) . 
Sarà inoltre importante individuare e proporre iniziative che possano rappresentare 

occasioni di partecipazione concreta e fattiva dei giovani, incentivando quelle già in 

essere (come il Festival Internazionale Make Music ) e sviluppandone di nuove. 

 Saranno creati e promossi programmi di interscambio culturale tra giovani di 

diverse nazioni che risiederanno ospiti di Montescudaio per partecipare ad attività 

culturali, artistiche, musicali, workshop fotografici, workshop di pittura, con il 

sostegno ed il finanziamento di enti europei e altri  gemellaggi, oltre a quello storico 

con Eberstadt e con  Brandys-Nad laben, per il quale di recente l’ Amministrazione 

ha riattivato i rapporti con la nuova amministrazione. 

Progetto “Creare Insieme il Futuro con Arte” 

Il progetto si rivolge a giovani residenti (18-30 anni)  in due comuni europei ed ha la 

finalità di favorire la crescita culturale dei giovani dei due Comuni attraverso un 

progetto mirante a sensibilizzarli verso le tematiche proprie della ‘cultura di genere’, 

ritenendo che lo scambio continuo e costante possa favorire una migliore attenzione 

e consapevolezza al tema, evidenziata anche dal diverso background e humus 

culturale dei giovani coinvolti nel progetto. 

 

 



Il servizio civile 

In questa legislatura abbiamo riattivato Il Servizio Civile Universale e regionale , che 

ha permesso a vari giovani di dedicare alcuni mesi della propria vita al serfvizio della 

comunita’ e del territorio. 

Nell’ anno in corso sara’ riaperto un bando per un nuovo posto di servizio civile, sull’ 

innovazione digitale. 

 

Promozione della cittadinanza attiva e delle politiche di fratellanza   

Il comune si impegna a favorire la crescita culturale della cittadinanza giovane in 

materia di fratellanza e cultura della pace tra i popoli europei. 

 In particolare, nell’ anno in corso , caratterizzato dalle celebrazioni del 

quarantennale del gemellaggio con la comunita’ di Eberstadt, sara’ istitutita una 

Borsa di studio in denaro per gli utenti giovani sui temi dei gemellaggi. 

 

Anziani: la memoria della comunita’  

 

Nella legislatura che si è conclusa , gli interventi a sostegno degli anziani sono stati 

significativi ; si segnalano in particolare quelli svolti dal servizio ancora in essere, 

Botteghe della Salute per il cambio del medico, l’ attivazione delle carte d’ identita’ 

elettroniche ecc.  

 

Nella prossima legislatura si prevedono i seguenti interventi: 

 attivazione di servizi volti al sostegno degli anziani più deboli, per il contrasto 

dell’ emarginazione sociale;  

 creazione di luoghi e occasioni di incontro dove svolgere attività aggregative e 

ricreative (incontri con l’ Universita’ della Terza Eta’ , proiezioni di film, promozione 

di incontri in biblioteca ecc.); 

 Realizzazione di incontri e attività che valorizzino gli anziani come memoria 

storica da trasmettere alle nuove generazioni, in collaborazione con le 

istituzioni scolastiche e con il CeDias (palazzo della memoria); 

 Rafforzamento del sostegno alla Croce Rossa per i servizi agli anziani. 

 

Promozione di un’alfabetizzazione digitale della terza età, per chi non sa usare i 

dispositivi tecnologici.  

 

 



 

Progetto “Donne Comuni – Problemi Reali”  

 

Il riconoscimento della figura della donna come alterità e soggetto di diritti, come 

titolare di motivazioni e desideri peculiari non è ancora, di fatto, pienamente 

conseguito.  

Nella vita quotidiana, in famiglia, nei luoghi di lavoro, le donne affrontano diversi 

ostacoli per conquistare rispetto e riconoscimento. Sono tante, troppe, le vittime di 

abusi, soprusi, pregiudizi, discriminazioni e violenza. Convivono con la pressione 

culturale e sociale che impongono modelli di perfezione estetici e di 

comportamento che generano disagio, sentimento di inadeguatezza, ansie, 

depressione, mancanza di autostima e solitudine. 

L’obiettivo del progetto è creare uno spazio di ascolto e sostegno per le donne di 

tutte le età, di promozione e rafforzamento della propria identità femminile ma 

soprattutto uno spazio che dedicherà particolare attenzione alla ricerca di mezzi atti 

a offrire possibili soluzioni alle problematiche quotidiane come la gestione dei figli e 

della famiglia, l’economia domestica, la ricerca attiva di un’occupazione lavorativa, il 

reinserimento nel mercato del lavoro dopo la pausa maternità, la violenza 

domestica fisica e psicologica. 

 

Per raggiungere l’obiettivo il progetto cercherà di individuare uno spazio idoneo tra 

gli immobili di proprietà comunale e di stabilire accordi di collaborazione con enti 

governativi, associazioni che operano nel settore e volontariato, per la promozione 

di attività come incontri e seminari sulle tematiche di interesse, corsi di formazione 

per la riqualificazione professionale, affiancamento ed orientamento nella ricerca 

attiva di un posto di lavoro, supporto psicologico e aiuto alle vittime di violenza, 

momenti di convivialità e dibattito sulle questioni di genere. 

 

LA PROTEZIONE CIVILE E LA SICUREZZA SUL TERRITORIO  

Il tema della sicurezza è molto sentito nel nostro territorio ed è nostro obiettivo 

rendere sempre più efficiente il servizio. Le azioni che intendiamo prioritariamente 

intraprendere sono nel seguito descritte:  

 il mantenimento della gestione associata della funzione Protezione Civile nell’ 

Unione dei comuni, incrementando, incrementando gli investimenti in azioni di 



formazione e informazione nella cittadinanza del piano di protezione civile 

comunale; 

 Gestione Associata del servizio di polizia municipale con gli altri comuni dell’ 

Unione colli Marittimi per favorire una maggiore presenza della forze di 

polizia municipale sul territorio e permettere servizio di vigilanza aggiuntivi, 

con lo scopo di intensificare le pattuglie e i controlli serali, festivi e nel corso 

delle manifestazioni locali;  

 la videosorveglianza è già stata, nel corso del precedente mandato 

amministrativo, ampiamente potenziata sia nel capoluogo che nella frazione. 

 Rimane la necessita’ di ulteriori impianti id videosorveglianza in alcuni luoghi 

pubblici , per un controllo piu’ capillare del territorio e per il  contrasto all’ 

abbandono di rifiuti 

 potenziamento dei controlli di Polizia Locale nelle frazioni, e nei parchi pubblici.  

SCUOLA, ISTRUZIONE, LA BIBLIOTECA COMUNALE 

   LA Scuola : l’ incubatore del futuro 

Nella legislazione trascorsa abbiamo investito molto nella scuola e nell’ istruzione 

, sia con interventi di manutenzione degli edifici scolastici nel plesso di Fiorino e 

in quello di Montescudaio , sia con interventi volti a potenziare l’ offerta didattica  

qualitativa , poiché riteniamo fondamentale investire in progetti per la crescita 

delle nuove generazioni. 

Nei  prossimi anni la squadra Essere Comunita’-Futuro Montescudaio  

continuera’  in questa direzione, affinché le nostre scuole , anche dal punto di 

vista strutturale, siano il più possibile funzionali, accoglienti e gradevoli.  

Abbiamo sostenuto con entusiasmo, e continueremo a farlo, i progetti per una 

crescita umana ed esperienziale, oltre che didattica dei nostri giovani, ad 

esempio promuovendo significative iniziative per l’ educazione civica, quali il 

progetto dell’ Europarlamento, la cittadinanza onoraria ad Ervin Laszlo, la 

giornata contro la violenza alle donne, la giornata della terra, la giornata della 

memoria ecc. 

Nell’ambito scolastico l’amministrazione comunale ha provveduto a garantire i 

servizi fondamentali di competenza dell’ente locale per l’effettivo godimento del 

diritto allo studio da parte degli utenti della scuola dell’obbligo e per i bambini 

frequentanti la scuola dell’infanzia. Sono stati garantiti tutti i servizi scolastici e 

nello specifico il servizio di refezione scolastica ( con appalto esterno), il servizio 



di trasporto scolastico e il servizio di accompagnamento e vigilanza sugli 

scuolabus. 

Nel contempo ha promosso la qualità dell’offerta scolastica tramite il 

potenziamento della collaborazione con l’Istituto comprensivo Griselli, che 

comprende le scuole del territorio ( scuola secondaria di primo grado e scuola 

dell’infanzia, ma anche la scuola primaria di Guardistallo frequentata da tutti i 

bambini del paese) stipulando con lo stesso una Convenzione denominata “Patto 

per la Scuola” per la riqualificazione del ruolo centrale della scuola pubblica, 

grazie all’erogazione di un contributo parametrato sul numero dei bambini 

residenti frequentanti, e favorendo così la realizzazione di importanti obiettivi 

formativi e di funzionamento. 

 

La Scuola Media Griselli 

Una nuova scuola: la scuola delle arti  

 

Nel nuovo Piano Operativo Comunale è intenzione di questa amministrazione 

individuare un luogo dove realizzare una nuova scuola media , moderna, 

sostenibile , competitiva.  

La nostra scuola media ha l’ indirizzo musicale e pertanto necessita di spazi 

adeguati per lo svolgimento delle prove dell’ orchestra , per esibizioni, concerti 

aperti alla cittadinanza.  

La sfida della nostra legislatura sara’ quella di realizzazione un nuova cuola 

media, mediante una progettazione condivisa e partecipata con la dirigenza 

scolastica e i vari stakeholders. 

La forte integrazione tra politiche scolastiche e politiche comunali che si è 

instaurata in questi anni tra l’ Istituzione comune e l’ Istituzione scuola 

proseguira’ in un ottica di toatle collaborazione dell’ Amminsitrazione verso le 

richieste del mondo scolastico, con particolare attenzione alla qualita’ dell’ 

offerta formativa , mettendo in campo importanti risorse di bilancio. 

Nella prossima legislatura si prevede l’ istituzione del  il Consiglio comunale dei 

ragazzi e delle ragazze, per favorire un dialogo tra mondo della scuola e 

istituzioni, far conoscere e sperimentare ai ragazzi , gia membri della 

commissione consiliare mensa, la partecipazione attiva alla vita politica e 

amministrativa delle istituzioni. 

Altre azioni: 



  Fare prevenzione: serve un’azione continuativa di sensibilizzazione, di 

prevenzione nei confronti della popolazione giovanile per quanto concerne il 

consumo di alcol e di sostanze stupefacenti; 

 Continuare il percorso sei servizi offerti a supporto della scuola, come l’ SOS 

compiti fornito dalla biblioteca, impletandolo anche al Fiorino nella nuova 

ludoteca; 

 Proporre agli studenti  corsi a elevata valenza culturale (ad es. corsi 

d’informatica, di musica, cineforum, fotografia, educazione musicale, ecc…), 

realizzabile tramite il progetto Benessere in comune; 

  Istituire la Settimana della Legalità - Quale occasione di informazione, 

conoscenza e crescita culturale sul tema del contrasto alle mafie. 

 

Gemellaggi 

In occasione del quarantennale del gemellaggio con la cittadina di Eberstadt 

entrambe le scuole comunali sono state coinvolte per radicare nuovi concreti 

progetti di crescita culturale.  

Il percorso generato dalle due Amminsitrazioni ha portato ad individuare nuove 

azioni da attivare da subito, quali: 

 

 Ripristino degli scambi tra giovani dei due paesi , in collaborazione con la 
dirigenza scolastica;  

 Istituzione di  una borsa di studio per gli studenti più meritevoli, grazie 

all’apporto delle associazioni e delle realtà economiche e produttive e del paese. 

La Biblioteca 

 Nell’ ultima legislatura i servizi offerti dalla biblioteca comunale sono stati 

notevolmente potenziati, cosi come la dotazione libraria che si è notevolmente 

arricchita. La gestione stabile del  servizio a cooperative specializzate del settore ha 

permesso di erogare un ampia e variegata attivita’ di servizi: dalla presentazione di 

testi , l’ incontro con gli autori, le giornate sui diritti civili, l’ SOS compiti, il the’ 

letterario.  

 Per noi la biblioteca risulta essere un contenitore privilegiato di progetti culturali di 

ampio respiro rivolti in particolare modo alle nuove generazioni, in virtù del 

rapporto privilegiato che sussiste con le Istituzioni scolastiche, per questo motivo 



vorremmo continuare a portare avanti la gestione, potenziando i servizi esistenti e 

prevedendone di nuovi. 

In particolare vorremmo attivare una “Biblioteca scientifica esperienziale”, una 

apposita sezione di divulgazione della cultura STEM, fatta in forma laboratoriale e 

esperienziale, con laboratori di didattica e di divulgazione scientifica.  

Vorremmo inoltre continuare  a costruire progetti legati alla memoria e al ricordo;  

• Dare vita ad un “club del libro”;  

 Continuare ad organizzare eventi di promozione della lettura in maniera diffusa , 

sul modello del progetto il “Borgo che legge”; 

Continueremo a implementare il materiale librario e ludico/didattico delle scuole 
materne e del nido d’infanzia. 
Vorremmo inoltre realizzazione una pubblicazione da custodire nella biblioteca 

comunale relativa al  progetto dei Volti  dell’ artista Stefano Tonelli. 

INVESTIMENTI E POLITICHE DI BILANCIO 

 Nel campo degli investimenti è nostra intenzione proseguire sulla strada di quanto 

fatto nel corso degli ultimi cinque anni; sono state investite ingenti risorse sul 

patrimonio pubblico per numerosi interventi di manutenzione straordinaria, di 

riqualificazione urbana e realizzazione di nuove opere. Continueremo gli interventi 

di manutenzione ordinaria e straordinaria del nostro patrimonio pubblico 

immobiliare, così come gli interventi sulla viabilità comunale, sia per questioni di 

sicurezza stradale che di decoro, data la forte vocazione turistica del nostro 

territorio. Inoltre, particolare attenzione sarà anche data, nel capoluogo come nelle 

frazioni, all’attività di manutenzione di marciapiedi, arredi urbani , verde pubblico, 

illuminazione, ecc. 

Per alcuni interventi piu’ qualificanti e di lungo raggio, sara’ possibile l’ accensione di 

nuovi mutui, stante il fatto che quelli residuali andranno a scadenza. 

 Per quanto riguarda le politiche tributarie e tariffarie è nostra intenzione, nei limiti 

del possibile con i vincoli di legge,  non pervenire ad incrementi. 

Le somme accantonate in bilancio, insieme alle ricerche di finanziamenti regionali, 

nazionali e europei, in cui questa amministrazione si distingue positivamente , 



permetteranno la realizzazione del mandato di Essere Comunita’-Futuro 

Montescudaio. 

 

PARTECIPAZIONE E COMUNICAZIONE 

 La partecipazione e la comunicazione sono strettamente collegate tra loro. E’ per 

questo che per aumentare la prima, saranno migliorati gli attuali canali di 

comunicazione e ne saranno aggiunti altri. L’Amministrazione Comunale dovrà 

continuare a sostenere tutte le iniziative di carattere culturale, ambientale, sociale, 

ecc. che consentono la diffusione di valori e principi basilari anche attraverso il 

coinvolgimento e la partecipazione della cittadinanza a partire dai più piccoli, anche 

grazie alla collaborazione con la scuola, quali ad esempio: la celebrazione del Giorno 

della Memoria, della Giornata Nazionale dell’Albero, della Giornata sul volontariato 

ambientale (iniziativa “Puliamo il Mondo”), della Giornata della legalita’,  della Festa 

della Toscana, ecc. Dovrà essere mantenuta, se non potenziata, la partecipazione 

dei nostri giovani studenti a progetti quali “Il Viaggio della Memoria” nei campi di 

concentramento nazisti. La riorganizzazione del servizio di Protezione civile (alla luce 

della modifica della Legge 1/2018), dovrà coinvolgere i cittadini tutti per educare e 

aggiornare sui comportamenti da tenere in caso di avvisi di criticità e sensibilizzare 

alla prevenzione di possibili danni.  

Nel rispetto del principio di partecipazione e interazione fra pubblica 

amministrazione e cittadinanza, dell’efficienza dei servizi e della trasparenza, ogni 

nostra progettualità, nel capoluogo e nelle frazioni, verrà presentata e discussa con i 

cittadini, attraverso assemblee e riunioni nelle frazioni. 

 

Per “Essere Comunita’ Futuro Montescudaio “ 

Simona Fedeli  


